
суббота

ноября
3

 № 88 (10257)

 НОВОСТИ 
в несколько строк

Газета для тех, кто любит свой район

Поздравляю вас с Днём народного единства!
Этот праздник обращает нас к великому прошлому 

России, помогает осмыслить поворотные события в 
истории нашего государства. Сила нашей страны в 
единстве и сплочённости народа. Сегодня, опираясь 
на опыт предков, извлекая из него важные уроки, мы 
успешно преодолеваем все испытания и преграды, 
которые встречаются нам на пути развития. 

У нас крепкие традиции, значительный потенциал 
и большие перспективы, у нас замечательная и та-
лантливая молодёжь, которой создаются все условия 

Механизаторы, обработавшие наибольшую площадь на тракторах мощностью двигателя от 300-370 л.с.
Полное наименова-

ние с/х предприятия
Фамилия,  имя,  отчество
механизатора

Марка трактора Обработанная площадь, га

ООО «Родина» Попов Алексей Владимирович МТЗ -3022 1 900
СПК «Емуртлинский» Шрайнер Алексей Андреевич «Джон Дир-8335» 1 615
ЗАО «Нива-Агро» Гончаров Сергей Владимирович К-744 1 543
Механизаторы, обработавшие наибольшую площадь на тракторах мощностью двигателя от 150-200 л.с.
Полное наименова-

ние с/х предприятия
Фамилия,  имя,  отчество
механизатора

Марка трактора Обработанная площадь, га

ООО «Тобол» Чумляков Александр Владимирович Т-150 760
ЗАО «Русь» Афонасьев Юрий Владимирович Т-150 721
ООО «Родина» Гальмак Константин Иванович МТЗ – 1221 700

для самореализации. Убеждён, объединив усилия всех 
граждан, направив нашу созидательную энергию на 
добрые дела, мы, несомненно, достигнем главной 
цели — ещё более укрепим могущество России. Все 
мы любим и ценим нашу Родину, знаем, что она у нас 
одна, и вместе мы строим её будущее. 

Дорогие земляки, желаю всем вам здоровья, счастья, 
мира и согласия, новых свершений на благо Тюмен-
ской области и всей нашей страны! 

Александр МООР, 
губернатор Тюменской области.

4 ноября - День народного единства
Дорогие земляки!

В Упорово появится «Кремлёвская стена» 
В октябре на главной площади районного центра начаты 

работы по подготовке основания для монтажа детских раз-
влекательных объектов. В дальнейшем на смонтированном 
травмобезопасном резиновом покрытии появятся детские 
игровые комплексы «Кремлёвская стена», «Паровозик», качели 
и качалки, карусель, садово-парковые лавочки. По данным по-
мощника главы Упоровского района Александра Тимофеева, 
26 сентября по итогам проведённых торгов администрацией 
муниципалитета был заключён муниципальный контракт на 
выполнение работ по благоустройству центральной площади, 
доставке и сборке объектов с ООО «ЭКО ТАЙЛ». Сумма контракта 
составила 5 999 тыс. руб. 

Бесплатные дрова
Владельцы семи домовладений в этом году бесплатно по-

лучили дрова. Акция «Тепло родного дома» реализуется АУ 
«Комплексный центр социального обслуживания населения», 
а спонсором, который безвозмездно предоставляет срезку и 
горбыль, не первый год становится предприниматель Михаил 
Глебченко. В прошлом году отходы деревообработки для особо 
нуждающихся жителей бесплатно предоставляла и Упоровская 
мебельная фабрика. 

Вернулись с победами 
Воспитанники Упоровской детской школы искусств и рай-

онного Дома культуры триумфально выступили на областном 
конкурсе-фестивале искусств «Таланты Тюменского края». 
Среди трёхсот участников были лучшие артисты региона, 
состязавшиеся в вокале, хореографии и инструментальном 
исполнительстве. София Пахомова завоевала Гран-при фе-
стиваля. Отметим также, что она представляет Упоровский 
район на молодёжном межрегиональном конкурсе военно-
патриотической песни «Димитриевская суббота». Алёна 
Раскатова по итогам выступления на «Талантах Тюменского 
края» удостоилась звания лауреата второй степени. Мария 
Усольцева и Снежанна Борозенец привезли домой дипломы 
лауреатов третьей степени. Юноши, занимающиеся в ДШИ 
танцами, стали лауреатами третьей степени, а девочки — 
первой. Диплома лауреатов третьей степени удостоилась 
хореографическая группа из Упоровского РДК. Отличились 
и музыканты. В номинациях «фортепиано» и «народные ин-
струменты» упоровцы получили шесть дипломов лауреатов 
второй степени и один — первой.  

Дзюдоистов стало больше
100 ребят и девочек в возрасте от пяти до 16 лет являются 

воспитанниками Детско-юношеской спортивной школы по 
направлению дзюдо. 28 октября спортсмены отметили Все-
мирный день этого вида спорта, съездив на турнир по дзюдо, 
посвящённый  памяти  Зырянова. Соревнования собрали 277 
юных спортсменов из Урало-Сибирских регионов. Сильней-
ших выявляли в 13 весовых категориях. Сразу после этого в 
Упоровский район прибыли самбисты Мокроусовского района 
и дзюдоисты Заводоуковского городского округа, чтобы про-
вести совместные тренировочные сборы. Напомним также, что 
в нашем районе, кроме тренировочной площадки в Чёрной, 
появятся ещё две. В Пятково сейчас ведётся набор желающих, 
а в Крашенинино в секцию записались практически все школь-
ники. К регулярным тренировкам здесь приступают сразу 40 
человек. С этого года тренер Василий Спиридонов будет за-
ниматься и с молодёжью старше 25 лет. 

Упоровские волейболистки - вторые
Первого ноября завершился первый тур первенства Упо-

ровской ДЮСШ по волейболу среди девочек 2004-2005 годов 
рождения на призы агрофирмы «КРиММ». Уже первые встречи 
на площадках спорткомплекса «Ладья» показали, что силь-
нейшие волейболистки десяти команд из Тюмени, Сургута, 
Асбеста, Полевского, Заводоуковска, а также Упоровского, 
Исетского и Нижнетавдинского районов максимально собра-
ны и настроены на борьбу. Первыми в итоговом протоколе, 
несмотря на травму одной из участниц, стали представитель-
ницы города Асбеста. На вторую ступень пьедестала почёта 
поднялись местные девочки из команды «Упорово2004». 
Третье место досталось волейболисткам из Сургута. Дружи-
на «Упорово2006» - на четвёртой позиции. Победителей, 
которые будут определены после февральского этапа, ждут 
денежные сертификаты на приобретение спортивной эки-
пировки, а пока спонсор соревнований Геннадий Рязанов и 
директор ДЮСШ Владимир Гольцман провели промежуточное 
награждение, вручив медали всем участникам и ценные по-
дарки - лучшим игрокам.

Подготовила Вера ЛИПУХИНА.

Поздравляю вас с Днём народного единства!
Этот праздник – дань уважения вековым рос-

сийским традициям, единение народа во имя От-
ечества. Он напоминает нам обо всех исторических 
событиях, в которых, независимо от национально-
сти и вероисповедания, мы ощущаем себя единым 
народом, живущим в одной могучей стране. 

Сегодня, когда Россия уверенно идёт вперёд по 
пути укрепления гражданского общества, эко-
номического и социального развития, особенно 
важно сохранить единство и верность многове-
ковым традициям, чтобы приумножить мощь и 
величие нашей Родины. Только сообща, все вместе 

Уважаемые жители Упоровского района!
мы сможем сохранить нравственные ценности и 
патриотизм, которые являются не абстрактными 
понятиями, а необходимыми условиями мира, ста-
бильного и последовательного развития Отчизны.

Пусть этот праздничный день станет для всех 
нас осознанием того, что мы – один народ нашей 
великой страны. Желаю всем вам в этот светлый, 
наполненный глубоким смыслом день, крепкого 
здоровья, жизненного оптимизма, уверенности 
в своих силах, семейного благополучия, мира и 
добра.

Леонид САУКОВ, 
глава района.

Передовики полевых работ на 31 октября

В рамках празднования Дня на-
родного единства в большом зале 
администрации района 2 ноября 
состоялось награждение упо-
ровцев, активно участвующих в 
общественно-политической жизни 
и с высоким профессионализмом 
выполняющих свою работу.

Благодарности губернатора об-
ласти Леонид Сауков вручил своему 
первому заместителю Наталье Ва-
сильевой, председателю комитета 
экономики и прогнозирования ад-
министрации Татьяне Ярцевой, главе 
Видоновского сельского поселения 
Людмиле Тумашовой, водителю ад-
министрации района Ивану Шеферу.

Почётные грамоты главы 
района получили учитель на-
чальных классов Емуртлинской 
школы Людмила Иванова, глава 
Суерского сельского поселения 
Лариса Гольцман, директор 
Нижнеманайского СДК Татьяна 
Ситникова, председатель со-
вета ветеранов Липихинского 
поселения Мира Комольцева. 
Благодарственные письма гла-
вы района – инженер газового 
хозяйства и котельных МУП 
«РКХ-2» Светлана Барауля, 
культорганизатор Петропав-
ловского СК Светлана Лысен-
ко, заведующая хирургическим 

отделением Упоровского фили-
ала «Областной больницы № 
12» (г. Заводоуковск) Екатерина 
Выдрина, мастер Упоровского 
участка ДРСУ-3 АО «ТОДЭП» 
Алексей Лиханов, бухгалтер 
ИП Гулиев Ю. К. Надежда 
Смагина, менеджер по от-
грузке ЦПК ООО «Агрофирма 
«КРиММ» Галина Лейс.

Надежда Ершова наградила 
трёх человек почётными грамо-
тами Думы Упоровского района и 
6 – благодарственными письмами 
председателя Думы.

Соб. инф.
Фото Ирины КУРГУЗОВОЙ.

Начало новой традиции

Участники первого торжественного награждения в связи с празднованием Дня народного единства.
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Юбилей Доступная среда

30 октября на базе спортзала 
ДЮСШ по улице Строителей 
прошла дружеская встреча 
представителей спортивно-
го оздоровительного клуба 
колясочников «Шанс» города 
Тюмени, Упоровского РОО 
ВОИ и школьников. 

Спортсмены из клуба приеха-
ли в наш район с целью популя-
ризации баскетбола на колясках, 
чтобы рассказать о нём, показать 
игру и привлечь в свои ряды 
молодое поколение. Их задача - 
как можно больше ребят вовлечь 
в спорт, для того чтобы они вели 
здоровый образ жизни и были 
продолжателями их дела. Перед 
турниром проходила беседа, в 

5 ноября свой 90-летний юбилей отметит долгожитель 
района П. С. Катаева. 

Уважаемая Прасковья Сергеевна! 
Примите самые искренние поздравления с замечательным 

юбилеем. Ваш жизненный путь достоин уважения. На долю 
советских людей выпало немало испытаний – война, разруха, 
голод. Но ваше поколение с честью и достоинством справилось 
со всеми невзгодами, навалившимися на страну.

Желаю вам крепкого здоровья, мира над головой, спокойствия, 
больше радостных дней.

Леонид САУКОВ, глава района. 

ней мастер спорта по баскетбо-
лу Никита Меркушин рассказал 
о своём социальном проекте 
«Баскетбол на колясках - дви-
жение вверх», который выиграл 
в конкурсе «Моя идея». Теперь их 
команда курсирует по области и 
приглашает новых участников 
к сотрудничеству, доказывая, 
что у людей с ограниченными 
возможностями возможности 
вовсе не ограничены, что они 
могут заниматься любым видом 
спорта, ведь в клубе «Шанс» есть 
секции не только по баскетболу, 
но и армрестлингу, большому 
теннису, спортивным танцам…

 После Никиты выступил Ан-
дрей Бондаренко. Он также явля-
ется мастером спорта, занимается 

Движение вверх
с 12 лет. У Андрея было нелёгкое 
детство, в шесть лет его сбила 
машина, и с тех пор он передви-
гается при помощи коляски. 
Юноша опробовал множество 
видов спорта, но более всего ему 
понравились баскетбол и армрест-
линг, потому что в них развива-
ются стратегические качества, 
необходимо решать комбинации 
и применять тактику. На встречу 
Андрей привёз медаль, вручён-
ную ему за III место в чемпионате 
мира по армспорту, её посмотрел 
и потрогал каждый находящийся 
в зале. 

Конечно, нелегко заниматься 
баскетболом на колясках, нужно 
овладеть навыками передвиже-
ния на ней, затем под каждого 
игрока приобретается индиви-
дуальная коляска с учётом его 
особенностей, но если есть жела-
ние, то можно добиться хороших 
результатов, и даже расстояние 
не должно стать помехой, так как 
на тренировки придётся ездить 
в Тюмень. К примеру, в составе 
баскетбольной команды есть 
19-летний игрок Илья Пыжов, он 
приезжает из Тобольска, чтобы 
оттачивать навыки игры. Целе-
устремлённый молодой человек 
показывает отличные результа-
ты, и в ноябре в составе команды 
будет участвовать в чемпионате 
России, который будет прохо-
дить в Тульской области. 

В товарищеской встрече с ко-
мандой клуба «Шанс» приняли 
участие два наших земляка Нико-
лай Аникин и Александр Ваймер, 
пересевшие в баскетбольные 
коляски. Упоровские спортсмены 
показали неплохой результат и 
остались довольны игрой.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Бызовская школа-сад от-
крылась в 2010 году, с того 
времени библиотекарем здесь 
работает Галина Снигирёва, 
которая до этого трудилась 
в сельской библиотеке. В но-
вом учреждении она вместе с 
педагогическим коллективом 
занималась созданием библи-
отеки и музея. 

Галина Александровна всю 
свою жизнь посвятила сбору, 
хранению материалов о родном 
селе, а также популяризации 
чтения среди населения. На пер-
вый взгляд, библиотечная работа 
кажется очень простой и спокой-
ной. Труд, приносящий неоцени-
мую пользу обществу, не может 
быть лёгким и неприметным. 

После окончания Упоровской 
средней школы в 1979 году Галина 
начала свою трудовую деятель-
ность в сельской библиотеке, 
проработав там вплоть до 2010 
года. Сколько бызовцев за эти 
годы посетили книжный храм? 
Много… Читали все: пенсионеры, 
работающее население, студенты, 
школьники. Это сейчас с вхожде-
нием в нашу жизнь Интернета ко-
личество читателей поубавилось. 
Одно можно с уверенностью ска-
зать: все посетители библиотеки 
были довольны качеством обслу-
живания. Галина Александровна 
к каждому читателю относилась 
с большим вниманием, заинте-
ресованно, терпеливо оказывая 
помощь в поиске нужной инфор-
мации, при необходимости ли-
тературу заказывала в районной 
библиотеке. Не считаясь с личным 
временем, наш библиотекарь раз-
носила книги по домам жителей 
поселения. 

Г. А. Снигирёва многие годы 
кропотливо вела сбор краеведче-
ских материалов. Все  данные по 
истории родного села, найденные 
в архиве, записанные со слов 
старожилов, бережно хранила в 
библиотеке. Перейдя на работу 
в школу, Галина Александровна 
стала инициатором создания 
здесь музейной комнаты, которая 
постепенно пополняется новы-

Из почты редакции

Преданность профессии

ми экспонатами, документами, 
воспоминаниями. Конечно, впе-
реди ещё много работы. Но уже 
сейчас в небольшом помещении 
созданы богатые экспозиции, по-
свящённые крестьянскому быту, 
истории школы, военным годам. 
В разделе военных лет Галина 
Александровна оформила карту, 
где прослеживается «Боевой путь 
наших односельчан» от Тюмени 
до Берлина. Кроме того, здесь 
можно увидеть портреты всех 
ветеранов войны нашего посе-
ления, а также раритетные вещи 
(пластинки военных лет, сапёр-
ную лопату, каску, гранату вре-
мён ВОВ), подаренные членами 
тюменского поискового отряда 
«Память сердца». Отдельный уго-
лок посвящён труженикам тыла.

Содействие в пополнении му-
зейного фонда оказали Сергей 
Жуков, Анна Медведева и другие 
бызовцы, подарившие разные 
экспонаты, в том числе предме-
ты крестьянского быта. 

История школы, исследован-
ная с 1932 года, отображена в 
соответствующей экспозиции. 
Конечно, много ещё остаётся 
неизведанного. Но Галина Алек-
сандровна в этом направлении 
продолжает работать. Боль-

шую поддержку ей оказывает 
коллектив школы. Все вместе 
трудились и над созданием 
электронной «Книги памяти», 
но всё же больший вклад сделан 
библиотекарем. Она обошла всех 
родственников солдат, по крупи-
цам собирая историю их жизни. 

Экспозиции в музее меняются. 
Одной из последних стала вы-
ставка, посвящённая столетию 
комсомола. 

Галина Александровна с душой 
подошла и к оформлению библи-
отеки, в которую на каждой пере-
мене бежит ребятня, чтобы поде-
литься с любимым библиотекарем 
впечатлениями о прочитанном 
произведении или задать вопрос 
на волнующие темы. В очередной 
раз она с удовольствием помогает 
малышам найти ответы в мудрых 
книгах.

22 октября отметили День 
школьных библиотек. В связи с 
этим хочется пожелать Галине 
Александровне здоровья, благо-
получия и успехов. Надеемся, что 
она ещё долго будет заниматься 
любимым делом.

Любовь ПОЛОВНИКОВА,
ветеран 

педагогического труда.
Фото Людмилы ИВЛЕВОЙ.

Актуально!

Вся жизнь в заботах 
и работе

Родилась Прасковья в обычной крестьянской многодетной 
семье в д. Хрящевке Упоровского района, что располагалась на 
правом берегу речки Кизак, вблизи с. Масали. 

Когда началась война, отца забрали на фронт. Домой он так 
и не вернулся, пропал без вести. Прасковья на ферме помогала 
матери, работавшей те в годы свинаркой. 

Сколько себя помнит, всю жизнь в заботах и работе. Войну 
пережили, голод и холод. До слёз радовались, когда пришла По-
беда. Восстанавливали разрушенное войной хозяйство.

Когда девушке исполнилось 27 лет, вышла замуж за Анатолия 
Пермякова, который увёз её к себе в Курганскую область. Вскоре 
у них родилась дочь. Жили дружно, держали большое личное 
подсобное хозяйство. Анатолий Иванович в колхозе пас овец. 
Прасковья Сергеевна тоже работала в колхозе. Когда дочери ис-
полнилось 11 лет, произошёл несчастный случай, и она умерла. 
Тяжело пережили горе. Больше детей у супругов не было.

Прожили с мужем 63 года. Год назад Анатолия Ивановича не 
стало. Прасковья Сергеевна каждый день вспоминает о нём, 
как будто он рядом. Осталась в доме одна, помогали соседи, 
племянники. Когда заболела, позвали жить к себе дальние род-
ственники. Решилась переехать в семью Елены Никоноровой. 
Лена осуществляет за П. С. Катаевой ежедневный уход. Всегда 
рядом, не оставляет её одну ни на минуту. Прасковья Сергеевна 
благодарна этой славной женщине за заботу и тепло.

Екатерина ЕМЕЛЬЯНОВА, 
участковый специалист по социальной работе 

Видоновского с/п.

Показательная игра баскетбольной команды «Шанс».

– Зачем Россия переходит на 
«цифру»? 

– Федеральная целевая про-
грамма решает в первую очередь 
важную социальную задачу – 
делает доступными и бесплат-
ными для всех жителей России 
20 федеральных телеканалов в 
высоком «цифровом» качестве. 
Сделать это на базе аналогового 
телевидения нельзя по причине 
высоких затрат на его содержа-
ние и модернизацию, а также 
по причине ограниченности 
свободного радиочастотного 
ресурса. Для миллионов россиян 
цифровое эфирное телевиде-
ние будет означать улучшение 
качества жизни и устранение 
информационного неравенства.

– Чем цифровое эфирное те-
левидение лучше аналогового?

– Цифровое эфирное теле-
визионное вещание позволяет 
существенно повысить качество 
изображения и звука, расширить 
число доступных населению те-
леканалов, экономить частотный 
ресурс, а также предоставляет 
возможность развития новых 
современных услуг.

– В чём преимущество ЦЭТВ 
от РТРС перед предложения-
ми коммерческих операторов 
телевидения? 

– Преимущество цифрового 
эфирного телевидения РТРС – 
отсутствие абонентской платы 
за основные обязательные обще-
доступные каналы первого и 
второго мультиплексов. 

– Почему в моём населённом 
пункте отключили пакет циф-
ровых телеканалов РТРС-2 
(второй мультиплекс)?

– Постановлением Пра-
вительства Российской Фе-
дерации от 29.08.2015 № 
911 внесены изменения в 
федеральную целевую про-
грамму «Развитие телера-
диовещания в Российской 
Федерации на 2009-2015 
годы», продлевающие срок 
реализации мероприятия 
по строительству сети вто-
рого мультиплекса до 2018 
года. В условиях параллель-
ной аналоговой и цифровой 
трансляции существенно 
возрастает финансовая на-
грузка на вещателей второго 
мультиплекса. В целях со-
кращения расходов телека-
налов темпы строительства 
объектов второго мульти-
плекса были скорректиро-
ваны и предусматривают 
запуск трансляции каналов 
второго мультиплекса толь-
ко в городах с населением 
более 50 тысяч человек. 
Повсеместное включение 
передатчиков второго муль-
типлекса и запуск вещания 
второго пакета цифровых 
телеканалов в населённых 
пунктах менее 50 тысяч 
человек будут переведены 
во второй половине декабря 
2018 года. 

– Какое приёмное обору-
дование необходимо?

– Подключение оборудо-
вания для просмотра цифро-
вого эфирного телевидения 
не занимает много времени 
и не требует специальных 
навыков и знаний. Для при-
ёма ЦЭТВ на новом теле-
визоре с поддержкой стан-
дарта DVB-T2 нужна лишь 
антенна ДМВ диапазона. 
Для старого аналогового 
телевизора, кроме антенны, 
нужна специальная при-
ставка (SetTopBox, STB, 
или просто «цифровая при-
ставка»).

Часто задаваемые вопросы 
по цифровому телевидению

Галина Александровна библиотечной работе отдала 39 лет.
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